

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Vorwort

Vorwort.

Am 18., 19. und 20. Juli 1902 fand in Detmold der zweite Kongreß meiner Schüler und Anhänger und der erste Kongreß des Huterischen Bundes statt.

Da auf dem ersten Kongreß 1901 die Gründung des Bundes vollzogen ist, so konnten auf dem zweiten Kongreß die Umstände der Entstehung dieses Bundes dargelegt werden.

Von den verschiedenen Reden erregte das besondere Interesse der Vortrag, den ich am Samstag nachmittag, den 19. Juli 1902 im Arminius-Hotel zu Detmold hielt und das Thema behandelte: Der Huterische Bund, ein neuer wissenschaftlicher Weltverein.

1. In welchen Punkten berührt die Huterische Weltanschauung die Reformbestrebungen der Gegenwart?
2. Warum können die Anhänger der Huterischen Lehren in keiner dieser Reformbewegungen ihre ganze Befriedigung finden?
3. Warum ist der Bund eine Notwendigkeit?
4. Warum sollen die Mitglieder dieses Bundes allen guten Reformbewegungen sympathisch gegenüberstehen und mit denselben Fühlung haben ohne sich selbst und die Treue an den Huterischen Bund zu verlieren?

Der Stoff, der in diesem Vortrage zu bewältigen war, war so umfangreich, daß kaum alle in Frage stehenden Punkte auch nur flüchtig behandelt werden konnten und mußte ich mich auf das allernotwendigste, was in der Hauptsache zu sagen war, beschränken. Aus dieser Tatsache entstand das Bedürfnis, den Vortrag in erweiterter Ausarbeitung als schriftliche Abhandlung niederzulegen und in geschlossenen Heften der Bundes-Monatschrift „Hochwart“ erscheinen zu lassen.

Dies ist auf allgemeinen Wunsch durch den vorliegenden Band, welcher die Hefte 3, 4, 5 und 6 der „Hochwart“ von 1903 zu einem Bande vereinigt, erfüllt.

Der Verfasser.